





rio, traté de formar batallones de cuerpos francos...

Aun bajando la talla, aun renunciando á esa condicion, la Guardia civil no encontrará el número de voluntarios que necesita...

A mí me extraña que los señores diputados de enfrente estén dispuestos á conceder hombres en tiempo de guerra, y no en tiempo de paz.

Se me dirá tal vez que en tiempo de paz no son necesarios; pero, señores, durante la paz se forman los ejércitos que han de servir para la guerra...

Aquí tengo yo unos datos de los cuales aparece que la España, durante la guerra dinástica, tuvo que afrontar 320.000 hombres en diferentes quintas...

El segundo inconveniente para establecer un ejército de voluntarios es su coste, y nosotros no tenemos dinero...

Cada soldado cuesta cuatro reales diarios; con esta remuneración no habría voluntarios, y sería preciso darles ocho reales como se les dá á los guardias civiles...

Estudiando la organización del ejército en las diversas naciones, me he encontrado con que sólo en Inglaterra hay ejércitos de voluntarios...

Bajo otro punto de vista se ha tratado esta cuestión. Se ha dicho que los ejércitos permanentes pueden ser un peligro para la libertad.

Yo creo que están en un grave error los que piensan que la libertad estaría más asegurada con un ejército voluntario...

Yo, por lo tanto, en interés de la libertad y de la buena organización del ejército, quiero que el soldado sea llamado por la ley y venga por corto tiempo...

Y en ese tiempo no llega á perder los hábitos del trabajo ni se olvida de su familia y de sus intereses...

Voy ahora á rebatir algunos de los datos que ayer presentó el Sr. Nouvilas. Decía S. S. que constando el ejército de 72.000 hombres, y no faltando por consiguiente más que 8.000 para completar su cifra...

Dijo también el Sr. Nouvilas una cosa que yo debo rectificar para honor del país y para que no se crea que existe todavía ese sistema de paz, prest y palos...

¿Qué General, de cualquier partido que sea, ni que jefe del ejército permite que á un soldado se le pegue? No conozco ningún jefe que haya cometido esa iniquidad que denigra al hombre y que rebaja la dignidad del soldado...

El Sr. Nouvilas hacía un cálculo equivocado al decir que se iba á imponer al pueblo un nuevo gravamen con esta quinta...

En cuanto á que la reserva del ejército es de 72.000 hombres, como dijo el Sr. Nouvilas, yo solo diré que no hay más soldados que los que están sobre las armas...

El Sr. Nouvilas, al concluir su discurso, dijo que era enemigo de la Milicia nacional, porque no la armada, y este cargo es inmerecido...

Y para concluir, debo declarar que el ejército español es de suyo eminentemente liberal; que no ha de peligrar la libertad del país por causa del ejército...

Dice S. S. que la Guardia móvil de Francia no ha dado ningún resultado. Precisamente si algo se hizo en Francia, lo hizo la Guardia móvil, la cual ganó la batalla de Orleans...

Ha supuesto S. S. que Inglaterra tiene ejército de voluntarios porque no hay los conflictos que aquí. Pues allí, si no hay partido republicano, tienen el partido federal y la Irlanda, que es algo más peligroso...

Por último, ha tratado de demostrar su señoría que el ejército de voluntarios sería muy costoso. Conviene con S. S. pero como mi objeto no es sino que se componga de hombres de 20 á 24 años...

Rectificaron los Sres. Nouvilas y Moriones. El Sr. Gándara habló para una alusión personal, y tratando de la revisión de las hojas de servicio, se mostró opuesto á ella y dijo que, á excepción del general Espartero, no conoce ningún general que saliese favorecido de dicha revisión...

El Sr. Gándara. El Sr. Olave habló para una alusión, y con el mismo motivo usaron de la palabra los Sres. Jove y Hevia y Collantes. Declarada suficientemente discutida la totalidad del proyecto, y antes de pasar á la discusión por artículos, se preguntó si se prorrogaría la sesión, y el acuerdo fué negativo.

Se leyeron, y pasaron á la Comisión varias enmiendas al proyecto de ley en discusión.

El Sr. PRESIDENTE: Orden del día para mañana: Dictámen sobre los 40.000 hombres; dictámen y voto particular sobre el acta de Gaudin.

Se levanta la sesión. Bran las seis y media.

SECCION DE NOTICIAS.

Completando los apuntes biográficos que se han publicado respecto al brigadier Pozas, jefe de los insurrectos del Ferrol, dice un diario de Barcelona:

«Pozas, siendo sargento del escuadrón de cazadores de Montaña, se pasó á los carlistas que operaban en el País, y su desercion se atribuyó á errores de cuentas que tuvo con la caja. Después de haber entregado su partida, en 1843, mediante una indemnización de perjuicios de 22.000 duros, según se dijo en las Cortes, su asistente le envenenó echándole arsénico en la comida. Esto sucedió estando en Tarrasa, y fué fortuna para él que el asistente, para asegurar el golpe, le echó el veneno en cantidad excesiva, por lo cual obró como hemético. Los vómitos que esto produjo, y la circunstancia de haber desaparecido el asistente, le hizo sospechar el envenenamiento y acudir al remedio. No obstante esto, estuvo enfermo ó delicado bastante tiempo y siempre ha tenido mal color. Cuando se hizo republicano, á los que le recordaban su desercion á los carlistas le decía, que se había pasado porque los liberales no eran bastante liberales para él. La persona que nos dá estas noticias dice que le parece recordar, que mientras andaba oculto y conspirando en tiempo de la union liberal, se casó en Barcelona, y que antes había entrado á heredero de la casa Pozas del Vallés.»

Han sido recompensados por sus servicios en la noche del atentado contra el Rey, los agentes de orden público que tomaron parte en la lucha, siendo ascendidos á guardias de primera clase los de segunda, y á cabos los de primera.

Por la vía de Nueva-York se han recibido los siguientes despachos telegráficos: «Habana, Setiembre 30.

La Gaceta publica un decreto del Intendente, confiscando una factura de mercancías, perteneciente á la casa de Ochoa Dama y compañía, que hicieron una entrada falsa y trataron luego de sacar fraudulentamente los efectos de la aduana.

No se sabe cuando saldrá la Arapiles. El vómito ha desaparecido casi por completo. Los pocos casos que hay son muy benignos.

»Habana, via Cayo-Hueso, Octubre 2. Dos cañoneras y el vapor Manuela salieron el lunes de Santiago de Cuba en busca de un vapor sospechoso que se vió por la costa.

La nueva línea militar de defensas (trocha) principia por el Norte en la bahía de Nuevitas y termina en el Jobabo; en la costa del Sur.»

En el ataque del cuartel de Batallones del Ferrol, recibió una fuerte contusion en el pecho el teniente de infantería de Marina Sr. Ros, de la cual ha fallecido.

La fragata Victoria, que llegó ayer tarde á Vigo, no saldrá de este puerto hasta recibir ordenes del Gobierno.

En el vapor-correo Africa, que se encuentra en el puerto de Cádiz, se embarcaron ayer tarde 180 prisioneros carlistas que han sido destinados á Canarias; pero con motivo del temporal el buque no había podido salir aun de la bahía.

El Correo de Teatros, de Barcelona, no ha podido publicar el número correspondiente al día 15 del actual, por haberse declarado en huelga los tipógrafos de la capital.

La empresa de este ilustrado periódico, único en su clase en España, ha decidido montar un establecimiento tipográfico para que esta importante publicación, tan necesaria á los artistas y empresas teatrales, no sufra interrupcion en lo sucesivo.

Leemos en La Independencia de Barcelona:

«Dicese de público que el asesinato, cuyos mutilados miembros se encontraron en la riera de Marsá, se supone perpetrado en la misma tienda de la calle del Conce del Asalto, donde habitaba el infeliz estero. Dicese también, que algunos vecinos vieron un carreton en la puerta de dicha tienda que paró, empujado por dos hombres, en direccion á las huertas de San Beltran cargado con dos espuelas, que se supone contenian los miembros del infeliz, sospechando los que vinieron esto, que fueran ladrones, pero sin hacer gran caso. Añádese que en Sanas preguntaron dos hombres que conducian un carreton cargado con dichos objetos, por el nombre de un caserío cercano á la riera de Marsá, dirigiéndose á dicho sitio; pero que no sospechando lo más mínimo y creyendo que eran envoltorios que llevaban á dicho caserío, no hicieron el menor caso de un incidente que han recordado despues de haberse descubierto el crimen.»

Damos estas noticias que de voz pública circulan, para satisfacer un tanto la curiosidad del vecindario, sin perjudicar el secreto del sumario que el tribunal sigue con actividad digna de encomio.»

Diariamente salea de Zaragoza unas 4.000 personas de las que han ido á las fiestas del Pilar.

Los casos de Valencia se han dedicado á robar los mecheros de gas que hay en las escaleras de las casas. De éstas ha habido algunas en las que se lo han llevado tres veces seguidas.

Hemos recibido el primer número de El Tribunal del Pueblo, diario republicano federal intransigente, á quien saludamos deseándole larga vida y muchas suscripciones.

Mañana habrá en Córdoba y Tarragona una manifestacion en contra de las quintas.

El brigadier Pego, ha sido detenido en la estación del ferro-carril de Córdoba.

Durante el mes de Julio, Agosto y Setiembre, se han exportado de Badajoz para Lisboa, 240.623 kilos de carbon de encina.

REVISTA DE TEATROS.

Apertura del Teatro Real.—Ana Bolena y la Muñita de Pórtici, Doña Urraca de Castilla.—Bufos Arderius.—La señora Zamacois.—Los segundos Bufos.—Martín y Eslava.

Grandes novedades teatrales hemos tenido desde que hicimos nuestra última Revista, especialmente desde que abrí al fin sus puertas el teatro Real. Este acontecimiento esperado con ansiedad por los amantes de la música clásica, tuvo lugar en la presente temporada con Ana Bolena, ópera de los primeros tiempos de Donizetti, y la cual ofrecia, si se quiere, algunas dificultades, á causa de que no se encontraba sujeta á los progresos del arte y al gusto especialísimo del día. Sin embargo, justo es decir que Ana Bolena ha sido fielmente interpretada, y que excepto las vacilaciones de la primera noche, vacilaciones legítimas cuando el tribunal es un público justo, pero severo, puede decirse que la partitura de Donizetti hará muchas noches las delicias de los amantes de la buena música. La mayor parte, ó mejor dicho, la totalidad de los artistas, que se presentaban eran nuevos, pero hay que tributar justicia á su merito, como lo prueba la segunda representación de Ana Bolena. La señora Sals, Barbuchini Ordinas, la señorita Mantilla y la Tintorer Latour, se hicieron aplaudir muchas y repetidas veces, lo cual es la consecuencia natural de su merito indisputable.

Como nuestro ánimo es hacer una reseña mas circunstanciada de dichos artistas, sólo diremos por hoy, que el público debe estar satisfecho, tanto más, cuanto aun todavía no se conocen las facultades especiales de los mismos.

La Muñita de Pórtici, en la cual hicieron su debut la señora Castañón, Stagno y Selva y Tintorer, ha sido como en la noche de inauguracion; recibida al principio con frialdad, pero despues justamente aplaudida.

El primer acto, en que sólo toman parte la señora Castañón y el Sr. Tintorer, no fué bien recibido por el público; pero en cambio fueron extraordinariamente aplaudidos los siguientes:

El Sr. Stagno, muy apreciado del público de Madrid, fue recibido con una salva de aplausos.

Pero la ovación de anteanoche la obtuvo el eminente cantante Sr. Selva. Desde que se presentó en escena aplausos atronadores resonaron en el teatro, los cuales se repitieron al terminar el duo con el Sr. Stagno y al finalizar los actos segundo y tercero.

La plegaria á voces solas del tercer acto fué magistralmente cantada, cual pocas veces la hemos oido. Reciba por ello nuestros plácemes el maestro de coros.

El orquesta estuvo bien dirigida por el Sr. Dalmau, y obtuvo grandes aplausos en la apertura.

Ya digimos que en el teatro del Circo se había estrenado con un éxito brillantísimo Doña Urraca de Castilla, drama original y en verso de D. Antonio Garcia Gutierrez. Con decir el nombre de este eminente poeta dramático es muy suficiente para que la verificación sea de primer orden, las escenas de un interes creciente y su desenlace bueno. Es, en fin, una obra como hace mucho tiempo no se ha puesto en escena otra. Poco diremos de la ejecucion estando aquella á cargo de actores tan eminentes como los que figuran en este coliseo. La imitable Mantilla, que tenía á su cargo el importante papel de Doña Sancha, le dió ese colorido de verdad tan peculiar en ella, cuya interpretacion le proporciona grandes y entusiastas aplausos. La señorita

Castro ha dado pruebas inequívocas de que es una gran actriz, que podrá conseguir muchos laureles en el arte dramático si continúa estudiando concienzudamente é imita y toma por modelo á la primera de nuestras actrices, á cuyo lado se encuentra.

Los señores Casañer, Fernandez y Calvo, muy bien. El Sr. Catalina, que en esta obra desempeña un papel secundario, bastante desairado por cierto, ha sabido interpretar admirablemente.

La obra ha sido puesta en escena con ese conocimiento que el Sr. Catalina tiene de nuestras antiguas épocas. El autor, que no se hallaba en el teatro la noche del estreno, se presentó en la siguiente, donde recibió una sencilla corona de laurel con una poesía entre ruidosos aplausos.

En el teatro de los Bufos Arderius, han continuado las corridas de esperpentos, lidiándose uno de la ganadería de Puente y Brañas que no nos parece la más apropiada para el teatro de Jovellanos. Esta noche, despues de mil ensayos, se estrenará El atrevido en la Corte, en la próxima revista nos ocuparemos de esta obra.

Una grave cuestion se presenta ahora para los abonados á este teatro, ¿tiene la empresa derecho á poner el nombre de un artista en el cartel sin estar aquella escriturada? ¿no comprende el Sr. Arderius que esto es un engaño? La señora Zamacois figuraba como una de las primeras tiple y ésta señora se embarcará para la Habana donde va escriturada.

De todo lo cual resulta, ó que no hubo contrato con esta artista, ó que el Sr. Arderius ha querido abusar una vez más del público madrileño.

Los segundos bufos, ó sea el circo de Paul, que viene á ser una sucursal del anterior, ha escriturado al actor D. Nicolás Rodríguez, muy aplaudido del público madrileño. A pesar de esta adquisicion, auguramos que la empresa no podrá terminar la temporada á pesar de la numerosa claque con que cuenta. La obra estrenada con el título de Traidor inconfeso y bufos, no nos parece la más apropiada para el teatro. Está bien escrita, la música tiene buenos trozos, pero el pensamiento, permitanos el autor, no es lo más apropiado. Allí se censura y se pone en caricatura á un bufu, y aunque esta bufonada tiene gracia, repetimos que no aprobamos el pensamiento, porque la mision del teatro es más elevada que la que el autor se ha propuesto. La verdad es que para lo que es Buero bueno es Febrero.

En el teatro Martin han continuado las representaciones de La Montaña de las Brujas, melodrama que la empresa ha puesto en escena con inusitado lujo. No podemos menos de aplaudir el celo del Sr. Alvarez, propietario y empresario de dicho teatro que tantos é incansables sacrificios hace por complacer al numeroso público que le favorece.

Eslava tiene todas las noches lleno completo y no escasean los aplausos. Esto es lo que puede desear la empresa y los actores.

Elisgo.

SECCION DE ESPECTÁCULOS.

El jueves se estrenó en el teatro Eslava un juguete original de D. Enrique Prieto, titulado Un thée dansant, que fué muy aplaudido; al final de la obra fué llamado su autor al palco escénico, en el cual se presentó con los actores, que tan bien supieron interpretar la obra.

BOLSA DE MADRID.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTA. PRECIOS DEL 17, DEL 18, and other financial data.

SANTO DE MAÑANA.

San Juan Cancio, presb. y cf., y Santa Irene, vg. y mr.

